



UNITÉ PASTORALE S^T-FRANÇOIS-XAVIER / S^{TE}-TRINITÉ et COMMUNAUTÉ POLONAISE



MESSAGER PAROISSIAL

DIMANCHE 4 MAI 2025

3^E DIMANCHE DE PÂQUES

**Le temps
de
PÂQUES**

**TOUT LAISSER POUR SUIVRE LE CHRIST
ET L'AIMER SANS CONDITIONS !**



L'appel de Jésus, « Suis-moi » (Évangile), n'a pas pris Simon-Pierre totalement au dépourvu. Il connaît le Christ pour l'avoir suivi, observé et écouté depuis ce jour où il a entendu son frère André lui dire : « Nous avons trouvé le Messie » {1n1,41}. Au moment de la rencontre, posant sur lui son regard, Jésus lui a dit : « Tu t'appelleras Pierre » (Jn 1, 42), l'inscrivant déjà dans sa vocation. Commençait alors l'Aventure du disciple Simon-Pierre dans les pas de son Maître, Jésus le Christ.

Témoin des signes et des enseignements de Jésus, il lui a affirmé sa foi et son désir de le suivre : « À qui irions-nous, Seigneur ? Tu as les paroles de la vie éternelle ! » (Jn 6, 68) Simon-Pierre, enthousiaste et sûr de lui, a cependant appris, de Jésus, l'humilité et le service, acceptant non sans mal de se laisser laver les pieds par lui. Il a mesuré sa peur et sa faiblesse qui l'ont poussé à renier trois fois son Maître. Témoin de la mort de Jésus et du tombeau vide au matin de Pâques, il se tient maintenant devant le Ressuscité et c'est l'heure de vérité : « M'aimes-tu vraiment, plus que ceux-ci ? » Sa réponse, à la question trois fois posée, scelle son avenir de pasteur de l'Église fermement attaché au Seigneur. La finale « Suis-moi » signifie à Pierre qu'il ne pourra rien faire sans le Ressuscité, sans confiance en sa parole, sans l'aimer. Il vient d'en faire l'expérience dans le dernier signe de la pêche miraculeuse. Jésus assurera la fécondité de la mission de Pierre et des autres Apôtres ; il sera leur nourriture et leur force pour l'accomplir : « Venez manger ». Pierre doit se laisser ceindre par Jésus. L'annonce de l'Évangile passera par le témoignage d'une vie offerte, dans la force de l'Esprit. Pierre et les Apôtres connaîtront les difficultés du témoignage, rendu dans la vérité et l'obéissance à Dieu (première lecture). Rendons grâce pour la fécondité missionnaire de l'Église et chantons avec le psaume du jour : « Que mon cœur ne se taise pas, qu'il soit en fête pour toi. »

Missel des dimanches



« Simon, fils de Jean, m'aimes-tu ? »

(Jn 21,1-19)

Le récit se situe dans le cadre de la vie quotidienne des disciples, revenus sur leur terre et à leur travail de pêcheurs, après les journées bouleversantes de la passion, de la mort et de la résurrection du Seigneur. Il était difficile pour eux de comprendre ce qui avait eu lieu. Mais, tandis que tout semblait terminé, Jésus lui-même va « rechercher » à nouveau ses disciples. C'est lui qui va les chercher. Cette fois, il les rencontre près du lac où ils ont passé la nuit sur les barques sans rien pêcher. (...)

Mais voilà qu'à l'aube, Jésus se présente sur la rive du lac ; ceux-ci ne le reconnaissent cependant pas (cf. v. 4). À ces pêcheurs, fatigués et déçus, le Seigneur dit : « Jetez les filets du côté droit de la barque et vous trouverez » (v. 6). Les disciples firent confiance à Jésus et le résultat fut une pêche incroyablement abondante. (...) La présence de Jésus ressuscité transforme chaque chose : l'obscurité est vaincue par la lumière, le travail inutile devient à nouveau fructueux et prometteur, le sentiment de fatigue et d'abandon laisse place à un nouvel élan et à la certitude qu'il est avec nous.

Pape François



HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

PAROISSES :	LA SAINTE-TRINITÉ	SAINT-FRANÇOIS-XAVIER
SAMEDI <i>S^t Philippe et s^t Jacques</i> (03 mai 2025)	- 18h30 – MESSE DOMINICALE	
3 ^E DIMANCHE DE PÂQUES (4 mai 2025)	- 9h30 – PAS DE MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DES DÉFUNTS suivie du repas partagé
LUNDI <i>de la férie</i> (05 mai 2025)		- 19h00 – Gospel
MARDI <i>de la férie</i> (06 mai 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	
MERCREDI <i>de la férie</i> (07 mai 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE en l'honneur de saint Joseph	- 17h40 – Vêpres - 18h00 – MESSE en l'honneur de saint Joseph
JEUDI <i>de la férie</i> (08 mai 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE en l'honneur de la Bienheureuse Vierge Marie	
VENDREDI <i>de la férie</i> (09 mai 2025)	- 8h30 – Rosaire à la Bienheureuse Vierge Marie - 9h00 – MESSE	- 18h00 – MESSE, Rosaire à la Miséricorde Divine, ADORATION avec la possibilité de recevoir le sacrement de réconciliation
SAMEDI <i>de la férie</i> (10 mai 2025)	- 18h30 – MESSE DOMINICALE	
4 ^E DIMANCHE DE PÂQUES (11 mai 2025)	- 9h30 – MESSE DOMINICALE (en polonais)	- 11h00 – MESSE DOMINICALE



ÉVÈNEMENTS PASTORAUX

SAINTE-TRINITÉ

- Dimanche 4 mai – de 10h30 à 12h00 - catéchisme et aumônerie

Vous souhaitez recevoir le messager paroissial par mail : inscrivez-vous en écrivant à mjbroussey@gmail.com et en précisant le nom de votre paroisse.

INTENTION DE PRIÈRE DU PAPE POUR LE MOIS DE MAI 2025

En mai, prions pour que le travail permette à chacun de s'épanouir, aux familles de vivre dans la dignité et à la société de devenir plus humaine.

Le pape François aimait nous inviter chaque mois à prier pour le monde et pour l'Église, contribuant à faire de nous des baptisés, missionnaires par la prière. Il nous laisse les intentions qu'il avait discernées avec tout son réseau de prière. Il va continuer à nous accompagner et à nous faire bouger. Demandons-le-lui si nous nous sentons démunis face aux réalités de ce monde et appelons l'Esprit Saint sur toute l'Église, tout particulièrement pour le collège des cardinaux qui vont d'ici quelques jours élire un nouveau pape.

diocese-annecy.fr



Le conclave, c'est-à-dire la réunion de cardinaux chargés d'élire le prochain souverain pontife de l'Église catholique, aura lieu à partir du 7 mai 2025. Il vient clore la période de vacance du siège apostolique (sede vacante) qui avait débuté le 21 avril dernier lors de la mort du pape François. Christ ressuscité, nous te confions tous les cardinaux !

Le site missionconclave.com propose aux internautes de s'inscrire pour recevoir automatiquement le nom d'un cardinal électeur. Chaque participant est ainsi invité à porter ce cardinal dans la prière afin de soutenir spirituellement le processus du conclave.

LE CONCLAVE : FONCTIONNEMENT ET TRADITIONS

C'est une élection recueillie, effectuée dans la prière et devant Dieu, afin de pourvoir le premier siège épiscopal, celui de Rome. Les deux tiers des voix des cardinaux électeurs (les cardinaux de moins de 80 ans) sont requis. L'élu, dès son consentement donné, est le nouveau pape de l'Église catholique.

Les règles qui régissent le conclave

Le mot « conclave » (du latin *cum clavis*, « [fermé] à clé ») fait référence à l'isolement complet des cardinaux électeurs pendant toute la durée de l'élection du pape, isolement requis depuis le XIII^e siècle. Ce mot désigne à la fois les opérations de vote et le lieu où elles se déroulent.

La constitution apostolique sur la vacance du siège apostolique et l'élection du pontife romain, *Universi Dominici Gregis* (le Pasteur de tout le troupeau du Seigneur), publiée par Jean-Paul II le 22 février 1996, a apporté quelques modifications au conclave. Son périmètre a été étendu à une partie importante de la Cité du Vatican, améliorant ainsi les conditions de vie des cardinaux électeurs, autrefois très austères.

La Maison « Sainte-Marthe », aménagée à cet effet à l'intérieur de la Cité du Vatican, permet aux cardinaux de se retirer dans une chambre individuelle entre les scrutins qui continuent de se dérouler à huis clos dans la Chapelle Sixtine.

Jean-Paul II a maintenu la règle du secret absolu. *Universi Dominici Gregis* prend en compte les avancées technologiques pour garantir l'isolement des cardinaux. Entre autres choses, il est prévu que le Camerlingue fasse vérifier qu'aucun moyen d'espionnage n'ait été dissimulé dans la chapelle Sixtine. Les cardinaux électeurs sont tenus de vivre dans l'isolement le plus complet : ils ne peuvent pas utiliser le téléphone, ils renoncent à toute correspondance écrite, ils ne peuvent pas lire les journaux ni regarder la télévision ni recourir à aucun autre moyen de communication ou d'information.

La constitution apostolique confie au Camerlingue l'inviolabilité du périmètre dévolu au conclave. Il est aidé, à l'extérieur de ce périmètre, par le Substitut de la Secrétairerie d'État. Cette collaboration a pour but de prévoir que les cardinaux électeurs ne puissent être approchés par personne, notamment pendant leurs déplacements entre la maison Sainte-Marthe et la chapelle Sixtine.

Une autre modification apportée par *Universi Dominici Gregis* concerne le mode de scrutin, limité par Jean-Paul II au vote à bulletin secret. La constitution apostolique, par certaines dispositions, s'efforce d'organiser le vote et d'empêcher qu'un conclave ne dure excessivement.

Le commencement du conclave

Le collège des cardinaux fixe, lors des Congrégations générales, la date du commencement du conclave. La constitution apostolique *Universi Dominici Gregis* impose néanmoins que les opérations de vote débutent entre le 15^e et le 20^e jour après la mort du pape ou à l'annonce de la renonciation effective au Siège apostolique.

À la date fixée pour le commencement du conclave, les cardinaux électeurs célèbrent d'abord, dans la matinée, une messe solennelle dans la basilique Saint-Pierre.

Dans l'après-midi, ils se rendent en procession à la chapelle Sixtine, au chant du *Veni Creator*. Dans la chapelle Sixtine, ils prêtent serment de respecter les règles fixées par *Universi Dominici Gregis*. Puis un ecclésiastique préalablement choisi adresse aux cardinaux une méditation concernant la responsabilité qui leur incombe. La chapelle Sixtine est alors fermée. Seuls y demeurent les cardinaux électeurs qui peuvent décider de procéder à un premier vote. Pour cette première journée de conclave, un seul scrutin est prévu. Si celui-ci n'aboutit pas d'emblée à l'élection, les trois jours suivants pourront compter jusqu'à deux scrutins par demi-journée.

Elle comprend notamment un serment que prononce chaque votant au moment de déposer son bulletin dans l'urne déposée sur l'autel de la chapelle Sixtine : « Je prends à témoin le Christ Seigneur qui me jugera que je donne ma voix à celui que, selon Dieu, je juge devoir être élu. » Le Camerlingue brûle les bulletins après leur décompte. Les relevés des votes sont remis au Camerlingue qui les dépose, avec le compte rendu de l'élection rédigé par la Congrégation particulière, dans des archives auxquelles seul le nouveau pape pourra autoriser l'accès.

Combien de temps dure un conclave ?

Si au bout des quatre premiers jours (soit 12, voire 13 scrutins si les cardinaux ont décidé de voter dès l'après-midi du premier jour), aucun nom n'a recueilli les deux tiers des voix, les opérations de vote sont suspendues pendant une journée consacrée à la prière, aux échanges et à une méditation prononcée par le premier cardinal de l'ordre diaconal. Les opérations de

vote reprennent le lendemain, pour une série de sept scrutins maximum, répartis sur deux jours.

Cette séquence peut être encore deux fois répétée. Le premier cardinal-prêtre puis le Doyen conduisent les méditations des deux journées de réflexion qui seraient ménagées dans le cas où le conclave devrait se prolonger. Si au 13^e jour du conclave (soit un maximum de 34 scrutins), aucun nom n'a recueilli les deux tiers des voix, la constitution apostolique *Universi Dominici Gregis* donne aux cardinaux la faculté d'élire le pape à la majorité absolue.

Les cardinaux peuvent aussi limiter le choix aux deux noms ayant reçu le plus grand nombre de voix lors du scrutin précédent. Avec ces dispositions, le conclave ne devrait pas durer plus d'une quinzaine de jours.

L'inauguration du pontificat : la fumée blanche, « Habemus Papam » ... mais pas que

Le Doyen (actuellement, le cardinal Giovanni Battista Re) sollicite le consentement de l'élu et le nom qu'il souhaite porter. Si le Doyen est lui-même l'élu, c'est le cardinal-évêque ayant le plus d'ancienneté qui sollicite son consentement.

L'élu reçoit la charge pontificale dès le moment de son acceptation, à condition qu'il soit déjà évêque. Si tel n'était pas le cas, il serait immédiatement ordonné.

Des gestes, des symboles et des évènements marquent le début du nouveau pontificat. En premier lieu, le pape revêt les vêtements blancs, couleur héritée du pape Pie V, au XVII^e siècle. On informe les fidèles de l'élection, en produisant une fumée blanche qui s'échappe de la cheminée de la chapelle Sixtine et en faisant sonner les cloches de la basilique Saint-Pierre. Puis le cardinal proto-diacre (le premier des cardinaux dans l'ordre diaconal (actuellement le cardinal Mamberti) annonce le nom de l'élu à la fenêtre de la basilique Saint-Pierre. Le nouveau pape se présente à la foule et donne sa première bénédiction Urbi et orbi, fameuse bénédiction donnée « sur la ville [de Rome] et le monde », qu'on reçoit également le jour de Noël et le jour de Pâques.

Dans les semaines qui suivent son élection, il revient au pape de célébrer deux messes solennelles, l'une à la basilique Saint-Pierre (ou plutôt sur la place Saint-Pierre pour permettre le rassemblement de la foule) et l'autre à la cathédrale de Rome, Saint-Jean du Latran. Avec la messe célébrée à la cathédrale de Rome, c'est le nouvel évêque de Rome qui se présente à son diocèse. Ce ministère local implique une responsabilité primatiale pour l'Église entière : l'évêque de Rome est le pape de l'Église catholique. La messe célébrée place Saint-Pierre manifeste ce ministère universel.

EXPLIQUEZ-MOI : DIMANCHES DE PÂQUES

Les dimanches du temps pascal sont considérés comme « dimanche de Pâques » et non « après Pâques ». Le cierge pascal, symbole du Christ ressuscité, reste allumé et l'Alléluia ne cesse de retentir.

La tradition biblique connaissait des périodes de cinquante jours (Lévitique 23,16; Deutéronome 16,9). Le cinquantième jour, en grec, est la Pentecôte. Une telle durée est le signe de la fête des fêtes par multiplication du nombre parfait : sept fois sept plus un. C'est dans ce cadre traditionnel que les liturgies chrétiennes ont inscrit les célébrations pascales en partant d'un dimanche avec sept semaines pour aboutir à un huitième dimanche, en considérant que la résurrection et l'ascension du Christ forment un seul et même évènement avec le don de l'Esprit Saint aux disciples.

Les Évangiles le manifestent, Jésus insufflant son Esprit le soir de Pâques (Évangile du 2^e dimanche de Pâques) et se séparant ensuite des disciples pour être emporté au ciel (Évangile de l'Ascension). C'est déjà le Jour de Dieu, inscrit dans une durée de plénitude. Dans cette compréhension, les sept dimanches sont tous des dimanches de Pâques, d'une Pâque de sept semaines, le huitième étant celui de la Pentecôte.

Croire / La Croix



à 19H00

VENEZ VIVRE UNE SOIRÉE DE LOUANGE INOUBLIALE

Chers amis, venez vivre avec nous un concert de louange inoubliable. Nous croyons que ce sera une soirée de bénédiction et d'encouragement pour vous et pour vos proches.

Invitez des gens qui cherchent Dieu dans leurs vies.
Nous allons vivre une soirée inoubliable avec vous !

Organisez des groupes pour venir à la soirée.

Et profitez de tarifs préférentiels.

Vous pouvez contact Olivier par mail : manager@glorios.fr

Nous vous donnons R.D.V. pour le concert... Soyez bénis, les amis !

*Benjamin et Thomas Pouzin
GLORIOUS*

Seigneur, Dieu des vivants, nous voici rassemblés en ce premier jour de la semaine, comme jadis les disciples réunis à Jérusalem.

Nous avons entendu le Ressuscité nous dire : "La paix soit avec vous ! Comme le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie."

Mais nous ressemblons aussi à Thomas qui réclame des traces tangibles de ton action.

Nous avons du mal à comprendre que la foi repose non sur des preuves mais sur des signes. Et le signe par excellence que tu nous donnes, c'est la présence de ton Fils à jamais vivant.

Seigneur Jésus, je veux te suivre.

Tu allais sur les routes où tu rencontrais des enfants ; entraîne-moi vers les enfants qui ont besoin de mon aide.

Tu allais sur les chemins où tu guérissais les malades ; conduis-moi vers les blessés de la vie qui espèrent une présence.

Tu allais sur les sentiers annonçant la Bonne Nouvelle et partageant le pain ; guide-moi vers ceux et celles qui ont faim de toi et de ta parole.

Tu allais visiter des amis et ta seule présence les interpellait en faveur des pauvres ; mène-moi chez des gens qui ont le cœur ouvert à la compassion.

Tu allais te reposer en des lieux retirés ; montre-moi la voie du silence qui pacifie et ouvre à la sagesse.

Tu allais prier à la synagogue et au Temple ; attire-moi en des lieux où, avec d'autres, je peux entrer en relation avec le Père.

Tu empruntais la voie du Calvaire en portant ta croix ; donne-moi de traverser la souffrance et de lui donner du sens.

Seigneur Jésus, je veux te suivre ; je mets ma main dans ta main, mes pas dans tes pas, mon cœur dans ton cœur. Amen !

Denise Lamarche

Tu sais toutes choses, tu sais bien que je t'aime ! Oui, Seigneur, toi qui sondes les reins et les coeurs, tu connais mon désir le plus profond.

Je t'aime avec ce que je suis, je t'aime autant que je le puis.

Mais mon cœur est encore si souvent partagé et je t'aime si mal !

Viens, toi-même, aimer en moi. Seigneur, comme Pierre, je veux te suivre, j'accepte d'aller là où je ne voudrais pas par amour pour toi et pour mes frères...

Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux que l'on aime.

C'est de cet amour que tu veux que nous nous aimions car ce n'est que par amour que l'on peut donner sa vie.

Seigneur, fais grandir en moi l'amour qui bannit toute crainte et ma vie sera offrande d'agréable odeur devant toi.

d'après Ephata

Nous te bénissons, nous te louons, nous t'adorons, Père de Jésus-Christ !

Tu nous as appelés à l'existence par ta parole créatrice et tu nous offres ta vie en partage.

Tu mets en nous ton Esprit Saint pour que nous n'ayons qu'un seul cœur et que nous chantions

« Béni sois-tu, Père de Jésus-Christ ! » [...]

Ton Fils nous a sauvés. Il était mort et le voici vivant pour les siècles des siècles.

Il demeure avec nous sur la terre des hommes ; nous vivrons avec lui dans ton Royaume. [...]

Par la puissance de l'Esprit, les péchés sont remis et le nom du Sauveur se transmet aux croyants.

Heureux ceux qui croient sans avoir vu ! Heureux les baptisés de Pâques sur qui se lève la Paix du Christ.

PRIER POUR RECEVOIR LA COMMUNION SPIRITUELLE

Mon Jésus, je crois à votre présence dans le Très Saint Sacrement. Je vous aime plus que toute chose et je désire que vous veniez dans mon âme. Je ne puis maintenant vous recevoir sacramentellement dans mon Cœur : venez-y au moins spirituellement. Je vous embrasse comme si vous étiez déjà venu et je m'unis à vous tout entier. Ne permettez pas que j'aie jamais le malheur de me séparer de vous.

(Saint Alphonse-Marie de Liguori)